KI, PAIS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

JUEVES 12 DE MARZO DE 2020 | Año XLV | Número 15.580 | EDICIÓN MADRID | Precio: 1,70 euros



CHAMPIONS El Atlético elimina al campeón en un partido épico P38 y 39



NOVELA GRÁFICA Una mirada a la emperatriz Sissi sin edulcorantes P37

El BCE reclama a Europa una respuesta contundente al virus

Lagarde advierte de que la inacción puede derivar en una crisis como la de 2008

Una actuación fiscal coordinada como la que pide Francia divide a los 27 Unido, de 34.000 millones

Italia crea un fondo de 25.000 millones y Reino

L. DONCEL / B. DE MIGUEL Madrid / Bruselas La presidenta del Banco Central Europeo (BCE), Christine Lagarde, ha trasladado a los líderes de la UE la gravedad de la situación causada por la pandemia de coronavirus. Lagarde les alertó con-

os gobernantes no deben

tratar a los ciudadanos como a criaturas ignorantes. Si definitivamente asumen la urgencia de una política fis-

cal expansiva que suture los des-

cosidos de una eventual recesión, no basta con la tolerancia

reglada. Se necesitan ingentes

recursos presupuestarios, a todos los niveles administrativos.

Sin catastrofismo, sino al compás de lo que requiera la coyun-

La medida acordada por la

UE, el presunto paquete de inver-

siones de 7.500 millones de euros

inmediatos (y de hasta 25.000)

procedentes del presupuesto, no llega siquiera a buen augurio.

Fue anunciado a última hora del

martes, lo que ayudó a enmasca-

rar su cicatería y a levantar expectativas de una copiosa inver-

sión nueva.

EDITORIAL

A medio

camino

tra la "complacencia" y dijo que, sin una respuesta contundente v unitaria, se corre el riesgo de una crisis como la de 2008. Pero los 27 se encuentran divididos sobre una posible actuación fiscal coordinada como la que propone Francia. Alemania y otros países nórdicos se resisten a ello. Algunos Estados sí se han puesto en marcha: Italia ha creado un fondo de 25.000 millones de euros y el Reino Unido lanza medidas por valor de 34.000 millones. El Gobierno español aprobará hoy su plan, que prevé ayudas

para las familias que tienen que cuidar de sus hijos por el cierre escolar. El Fondo Monetario Internacional afirmó que las perspectivas de la economía española son "sumamente inciertas" v reclamó al Gobierno medidas extraordinarias. PÁGINAS 44 A 50



ITALIA CIERRA TODO EL COMERCIO SALVO ALIMENTACIÓN Y FARMACIAS. El Gobierno de Guiseppe Conte decretó ayer el cierre de toda actividad comercial que no sea de primera necesidad. En la foto, Conte en su despacho conectado con la presidenta de la Comisión, Ursula von der Leyen. / FILIPPO ATTILI PÁGINAS 30 Y 31

Biden camina con firmeza hacia la nominación demócrata

El exvicepresidente gana con claridad a Sanders otras cuatro primarias

PABLO GUIMÓN, Washington El centrista Joe Biden marcha con paso firme hacia la nominación demócrata tras su clara victoria en al menos cuatro de los seis Estados que celebraron primarias el martes. El exvicepresidente ganó en Misuri, Misisipi, Idaho y Michigan, un Estado que resulta particularmente importante por su poderosa representación. La espectacular remontada tras un arranque de campaña flojo convierte a Biden en claro favorito a enfrentarse a Donald Trump en las presidenciales de noviembre. Bernie Sanders, pese al golpe, afirmó que seguirá en la carrera. Página 2

Condena de 23 años de cárcel para Harvey Weinstein por agresión sexual

A. LABORDE, Washington Harvey Weinstein, el productor de cine al que se consideraba todopoderoso de Hollywood, fue ayer condenado a 23 años de prisión. El tribunal del Estado de Nueva York hizo público su veredicto después de que el jurado le declarase culpable de dos delitos de agresión sexual, en distinto grado, contra una ayudante y una actriz.

Madrid, lista para todo

Un plan limitaría la movilidad y el comercio en caso de agravamiento

J. J. MATEO / B. FERRERO P. LINDE, **Madrid**

El Gobierno estudia las drásticas medidas aplicadas en Italia como ejemplo a seguir en el caso de que la pandemia por el coronavirus se agrave notablemente en la Comunidad de Madrid. Las decisiones en preparación, que dependen de la evolución del virus, serían escalonadas: empezarían por limitar el transporte público, continuarían con el cierre de locales de ocio, luego

La OMS declara la pandemia

P24 y 25

El Prado echa el cierre por primera vez desde la Guerra Civil

Los comicios vascos y gallegos del 5 de abril se tambalean

el de todos los comercios salvo los de alimentación y, en cuarto lugar, habría restricciones a la movilidad. Llegado el caso, se contemplan actuaciones en el aeropuerto de Barajas, en los ferrocarriles y en las carreteras. En el quinto supuesto, se cerrarían áreas delimitadas de la Comunidad. La presidenta regional, Isabel Díaz Ayuso, afirmó: "Madrid no se va a cerrar, o desde luego no será por orden del Gobierno regional". PÁGINAS 22 Y 23

